
　カメラの設置台数は何台ですか。 飯田橋公共職業安定所が３９台、渋谷公共職業安定所が４
１台です。
　３ヵ年計画の３年目として実施しております。

　一台あたりの単価はいくらですか。 　一台あたり○○○円です。
　私どもの積算は、○○○円としておりました。

東京労働局公共調達監視委員会議事概要について

　平成２８年度第１回東京労働局公共調達監視委員会が、平成２８年６月１６日に九段第３合同庁舎において
開催されましたので、その審議概要についてお知らせいたします。

平成２８年度第１回　東京労働局公共調達監視委員会（議事概要）

開催日及び場所 平成２８年６月１６日（木）　九段第３合同庁舎　１１階　第１－１会議室

委員（敬称略）

委員長　　岩本　充史　弁護士

委　員　　神山　敏蔵　公認会計士　　

委　員　　住谷　通人　税理士

審議対象期間 平成２７年１２月１日～平成２８年３月３１日

抽出案件 １２件

審議案件 １２件

委員からの意見・質問に対する回答等

意見・質問 回　　答

下記のとおり 下記のとおり

意見・質問 回　　　　　答

　冒頭、事務局から、平成２８年度第１回東京労働局公共調達審査会の審議結果について報告を行った。

【審議案件１】１

 飯田橋公共職業安定所外１施設　防犯カメラ設置工事（一般競争入札）

 (契約概要）

各公共職業安定所において暴力行為等が毎年発生している状況を踏まえ、職員等の安全対策が必要であるため。



①マザーズハローワークにおけるシュレッダー及び消耗品の整備のため。
②府中公共職業安定所における刻印機等の整備のため。
③大田署・新宿署増員に係るデスク等の整備のため。
④中央署におけるデジタルカメラの整備のため等。

　二番札はいくらですか。

（契約概要）

　最初の入札の一番札はいくらですか。

【審議案件２】４

　平成27年度　第4回　求職者給付に係る周知用印刷物２点の作成（一般競争入札）

何部くらい作成するのか。 「離職された皆様へ」が４３５，８７０部、「雇用保険受給資格
者のしおり」が６４，９２０部です。

　今回からチェックリストを作成することとなったが、その中
で「事業者からの情報収集を行わなければ仕様書等の作成
が困難な案件に係るものについて」「事業者に調達概要等
を示す必要がある場合、調達の公平性を害さず特定の者が
競争上有利にならないようにしているか」にチェックがついて
いるが、３ヵ年計画の３年目なので昨年度も設置工事を行っ
ているのに情報取集の必要があるのですか。

　どの位置に何台カメラを配置すれば、どこを写すことがで
きるのか等の判断が当方ではできないため、専門家による
事前調査が必要になります。
　また、設置による電源等の配線についても事前に調査が
必要になります。
　なお、機器等を指定することはありません。

　一番札は、○○○円です。

（契約概要）

ハローワークを利用する離職者及び雇用保険受給資格者に対し、雇用保険制度の仕組みと受給手続きの周知徹底を図
り、円滑な雇用保険関係業務の推進に資するため。

【審議案件３】６

　東京労働局内各施設47拠点における備品及び消耗品等の購入（一般競争入札）

毎年実施しているものですか。 在庫調整のうえ、年に４回作成をしています。

（契約概要）

　会場はどこですか。 　中央会場は「東京体育館」、多摩会場は「東京都多摩職業
能力開発センター」をお借りして実施しました。

　２会場で何名くらい参加するものですか。 　中央会場、参加企業２６０社、求職者１４００名
　多摩会場、参加企業　３０社、求職者　３５０名を見込んで
います。

　二番札は、○○○円です。

　不落札になった要因はなんですか。 　「障害認定測定具」（関節可動域測定器）を１８台購
入しているが、一般には流通しない特殊な機器であっ
たため、他の品目に比べ値引率が低く、これが全体の
落札率を押し上げる要因となりました。

【審議案件４】７

　平成27年度第2回障害者就職面接会における2会場分の会場設営等委託（一般競争入札）

当該面接会を行うに当たって、効率的な面接会運営を図るため、面接ブース、待合席、会場案内板作成等会場設営等を
委託するため。



（契約概要）

　導入機器はどのような物ですか。 　サーバー１式、無停電電源装置１式、ＰＣ５台、レーザープ
リンタ４台、ルーター、ドットプリンタ、その他周辺機等です。

給与・人事・相談員・児童手当業務に係るシステム機器のサーバー等主要機器について、
発売後5年以上経過し、部品が生産中止となり保守契約を行うことができないこととなったことから、周辺機器を含め交換
購入を行い円滑な業務の推進を図るため。

　二番札はいくらですか。 　二番札は、○○○円です。

　設営が主な作業ですか、設営の人員は何名ぐらいです
か。

　設営が主な作業であり、契約の内訳では延べ８０名です。

【審議案件５】８

　東京労働局におけるシステム関連機器の購入（一般競争入札）

【審議案件６】１１

　「労働者派遣事業報告書等の提出について」ほか１１点の作成及び封入・封緘・発送業務委託（一般競争入札）

（契約概要）

需給調整事業部における「労働者派遣事業報告書」等、法令に基づき提出を義務付けられている各種提出書類の作成、
封入、封緘、発送業務を委託することにより、業務の効率化を図るため。

　最初の入札時は１者応札で、再公告後は５者となっている
が、その要因はなんですか。

　再告示に際して、封入、封緘までの作業を対応可能な業
者を探し声掛けを行いました。

　最初の入札の１番札の業者が最終的に落札したのです
か。

　別の業者が落札しました。

（契約概要）

①上野公共職業安定所及び三鷹公共職業安定所において、来所者への待ち時間の緩和、個人情報漏えい防止のた
め、新規に音声付順番表示器を整備し、業務の円滑な推進を図る。
②大森公共職業安定所、足立公共職業安定所、木場公共職業安定所において使用している音声付順番表示器につい
て、経年劣化による故障が頻発し、修理対応により業務に支障を来たしている機器の更新購入を行い円滑な業務推進を
図るため。

【審議案件８】１５

　１回目の入札の１番札はいくらですか、また、２回目の１番
札はいくらですか。

　１回目の１番札は○○○円です。
　２回目の１番札は○○○円です。

　不落札になった要因は何ですか。 　ボイスコールは定価設定等がなく、製造業者が限られてい
ることもあり、もともと積算が難しい状況ですが、今回は導
入拠点が多く、設置内容が複雑であり、呼び出し器等の台
数も多いこと、更には納入時期が年度末にあたることも積算
を難しくする要因でした。

　２番札はいくらですか。 　二番札は、○○○円です。

　人件費の比率はどのくらいですか。 　２５％程度です。

　機器の設定等は誰が行うのですか。 　機器の設置、設定等は当該システムの開発・保守業務を
行っている業者が行います。
　今回は機器の購入のみの契約です。



　全部で何台の購入ですか。 　６台です。

　予定価格の算出方法は。 　過去の購入実績から、定価の○○％で積算を行っており
ます。
　一部カラー印刷機については、導入実績がなく特殊な機
器であり競合性が少ないと見込まれるため○○％の積算と
しました。

　職業安定行政における個人情報管理の徹底にかかる消耗品の購入（一般競争入札）

（契約概要）

「行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律（マイナンバー法）」の施行により個人情報
の更なる管理徹底が求められることから、個人情報及び特定個人情報の安全管理措置のために書類保管用キャビネット
キーケース、書類運搬用ファスナー付クリアケース等の消耗品類を整備するため。

　キーケースの価格はどのくらいするものなのか。 　定価で９，５００円が１台、３，５００円が４台です。

　クリアーケースの数量は。 　クリアーケースが２２，０００枚です。

　東京労働局外4拠点における備品等の購入（一般競争入札）

（契約概要）

①亀戸労働基準監督署の労災次長制によるレイアウト変更に伴う備品類を購入。
②局内新組織設置（雇用環境・均等部）によるレイアウト変更に伴う備品購入。
③中核人材確保支援センターを設置することに伴う備品購入。
④新宿公共職業安定所助成金コーナーの移設におけるレイアウト変更に伴う備品類の購入

　購入備品はどんなものですか。 　事務机、椅子、キャビネット、パーテーション、パンフレット
スタンド等を主に購入しております。

　２番札及び４番札はいくらですか。 　２番札は○○○円、４番札は○○○円です。

　大森公共職業安定所外５拠点におけるデジタル印刷機等の購入（一般競争入札）

（契約概要）

大森所外５拠点における印刷機等について、紙詰まりや印刷不良等の不具合が頻発し業務に支障を来たしており、耐用
年数である５年を経過し部品供給が終了することから、機器を更新を図るため。

　２番札はいくらですか。 　２番札は○○○円です。

　金額はどのくらいするものですか。 　２色刷りの機器で○○○円、カラー印刷機が○○○円で
す。

　東京人材銀行が年度末ぎりぎりまでの開庁であったことか
ら、作業日程が３月末となり、非常にタイトなスケジュールに
なってしまい、業者側の車両、人員の確保が困難になってし
まったことによります。

【審議案件１０】１８

　飯田橋公共職業安定所レイアウト変更等に伴う備品等の移設及び配送業務委託（一般競争入札）

（契約概要）

東京人材銀行が27年度末をもって廃止となったが、廃止後についても中小企業等の中核人材の確保支援のニーズが顕
在することから、飯田橋公共職業安定所内に中核人材確保支援センターを設置し、一定のサービスを継続することとなっ
た。このことから飯田橋所内のレイアウト変更が必要となり、庁舎内での備品等の移設作業及び人材銀行で使用してい
た備品の搬送設置作業を行うため。

　購入機器のメーカー同じですか。 　結果として同じメーカーの物となりました。

　搬送は１日だけですか。 　３日間です。

　参加者が少なく、１者応札となった理由はなぜですか。



「東京労働局防災業務実施要領」に基づき、施設の新設や職員等の人数の増加等により不足が生じている防災用品の
整備を行うため。

　紙詰まりや印刷不良等の不具合が頻発とあるが、新しくす
ると不具合はどうなりましたか。

　新しくしたことで、不具合はなくなりました。
　印刷機は使用頻度が非常に多く、年数を経過すると故障
が頻発しますが、部品供給があるうちは修理で対応を行っ
ております。
　部品の供給が終了してしまった機器に関しては使用頻度
を精査の上、交換購入をしています。

※再度の入札をしても落札者がなかったため、予算決算及び会計令第９９条の２に基づき初度、再度入札ともに最低価
格であった当該業者と随意契約を行ったもの。

　折りたたみヘルメット２９７個、充電ラジオ付ライト２１５台、
エアマット１２０枚、非常用階段避難車３台、非常用階段避
難者専用キャビネット３台です。

　どのような物の購入ですか。

　不落札となった要因はなんですか。 　災害時に怪我人等を寝かせるためのものとしてエアーマッ
トを１２０枚購入しておりますが、この価格がメーカーのＨＰ
の通販価格よりも高い価格となりました。
　メーカー通販価格をもとに予定価格を算出しておりますの
で、結果的にこの価格が誤算となり不落札となりました。
　この商品に関しては、アウトドア用のものであり、時季外れ
での購入であったことから数を揃えるのが難しく、結果的に
単価が上がってしまったことが要因です。

　東京労働局、各労働基準監督署及び各公共職業安定所における防災用品の購入（随意契約）

（契約概要）

　非常用階段避難車とはどんなものですか、また、価格はい
くらですか。

　非常時に階段を下りることができない怪我人等をキャビ
ネットに座った状態でキャタピラにより安全に階段を降下で
きる機器です。
　価格は○○○円です。

　エアーマットの価格はいくらですか、また、安価なものでは
対応できないものですか。

　○○○円です。
　他の商品と比べてみましたが、安価なものは薄くクッション
性が悪く、目的の怪我人等の緊急用ベットとしては使用に耐
えないと判断しました。

　エアーマットは半永久的に使えるものですか。 　耐用年数等表記はありませんが、ナイロン製なので劣化
することも考えれらます。
　災害がなければ使用することはありませんが、少なくとも
年１回くらいは空気を注入し確認をする必要があると思いま
す。


